



39^{ème} salon du champignon des 25 et 26 octobre 2025

La préparation de l'exposition commence toujours par l'apposition d'affiches chez les commerçants et en forêt, et des colonnes d'affichage sont réservées aux associations de Saint-Fargeau-Ponthierry. J'y ai apposé mes affiches format A3 dès le 13 octobre., travail bien inutile car 2 jours après, toutes mes affiches étaient recouvertes par d'autres concernant des spectacles à la Cartonnerie de Dammarie et à l'escale de Melun. Non seulement ces affiches n'auraient pas dû être là, mais en plus les personnes qui les ont posées sont vraiment sans-gêne puisque qu'elles ont masqué l'annonce de tous les événements à venir avec la pose sur chaque colonne de 3 affiches de plus d'un m² chacune.



partir de 17h, nous mettons en place les tables, grilles avec photos et planches pédagogiques, éclairages et début de décoration sur la scène. J'installe ma collection de polypores et les champignons de printemps conservés en bocaux dans de l'alcool ce qui nous assure déjà une cinquantaine d'espèces exposées, puis vers 19h nous nous nous réunissons autour d'un verre de cidre avant de libérer les lieux.





Le samedi matin, la salle est ouverte à 8h ; commence alors la longue détermination des espèces suivie de l'enregistrement dans le fichier, la sortie des fiches et la mise en place sur table ; il y a du travail pour tout le monde, même pour ceux qui ne connaissent pas les champignons, qui ont toutes les informations pour positionner les assiettes au bon endroit. Malgré une nette diminution de la pousse de champignons par rapport à la

semaine précédente, il y a quand même une grosse quantité de cagettes à trier et heureusement, cette année encore René Chalange, éminent mycologue de la SMF a pu venir nous prêter main forte.

Vers midi nous arrêtons les déterminations pour la pose. Nos bénévoles ont droit à un couscous bien garni.

SORTIR. Allez à la découverte des champignons

ST-FARGEAU-PONTHIERRY

Pour la trente-neuvième édition, l'AMF, autrement dit, l'Association mycologique féroépontaine, organise sa grande exposition à l'Espace culturel des 26 Couleurs de Saint-Fargeau-Ponthierry, les samedi 25 et dimanche 26 octobre.

Aller découvrir

Le but ? Vous faire connaître et reconnaître les espèces que vous pouvez croiser au détour d'une promenade. Pour cela, les membres de l'association n'ont pas hésité à prendre de leur temps pour parcourir champs et forêts afin de ramasser et de vous présenter le plus d'espèces possibles.

Car c'est là, le point fort de l'exposition, reconstituer l'habitat de ce mets de choix (ou pas, suivant les espèces), pour vous faire une présentation la plus authentique possible. Chaque année, ce sont près de 400 types de champignons qui sont ainsi exposés au public. Autre avantage, qui peut éviter bien des déconvenues, les membres de l'association sont présents pour répondre à vos interrogations sur le type de champignons, mais également



L'exposition propose une reconstitution... FR/RSM77

sur la méthode de cueillettes, afin de ne pas abîmer les sites où ils se sont épanouis.

N'hésitez pas à venir rencontrer la vingtaine de bénévoles passionnés, qui vous accueilleront tout au long du week-end et qui sait, à les rejoindre tout au long de leurs balades à la recherche de ce mets gourmet.

■ Horaires : samedi 25 octobre de 14h à 18h ; dimanche 26 octobre de 10h à 18h.
Entrée libre.
Renseignements sur champignons77.org.



Nous sommes prêts pour l'accueil à 14h. Nous avons eu un défilé incessant tout l'après-midi, et il en fut de même le dimanche. Malgré la disparition de nos affiches sur les colonnes (voir plus haut), les autres affichages ont porté leur fruit et nous avons eu un très bel article dans la République de Seine et Marne (ci-contre) et des annonces sur les radios FM locales : Evasion, Oxygène et Handy FM. Grace à cela nous avons battus notre record de visiteurs qui a été de 530 sur le week-end.

Nous avons eu aussi un record de visites d'enfants accompagnés par leurs parents ou grands-parents en ce début de vacances scolaires. Ils posent souvent des questions surprenantes et très intéressantes.



La détermination des champignons s'est poursuivie pendant tout le week-end, en essayant de vider au mieux les cageots rapportés par nos bénévoles et en examinant les récoltes apportées par les visiteurs avec quelques espèces pas encore exposées. En final nous avons présenté 350 espèces ce qui est une belle performance compte tenu des conditions climatiques défavorables en Ile de France depuis une semaine. Heureusement, certaines espèces nous ont été rapportées d'Alsace où les conditions étaient meilleures.

Comme les années précédentes, la décoration a été très appréciée et certains visiteurs, pas trop intéressés par les tous les champignons, mais seulement par quelques comestibles, sont venus surtout pour le plaisir des yeux.

Quelques minutes avant la fermeture nous avons commencé à tout ranger. L'équipe étant maintenant très bien rodée, à 19h nous avions tout terminé et pouvions regagner nos pénates pour un repos bien mérité, avec la satisfaction d'avoir encore réussi une belle exposition.

Rendez-vous l'année prochaine pour le 40^{ème} salon sauf imprévu.



Denis Lecarpentier